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 令和５年７月定例教育委員会会議録 

 

１ 開催日時、会場 

   令和５年７月27日（木） 13時00分～14時30分 

千手中央コミュニティセンター ２階 集会室 

    

２ 出席 

渡辺正範教育長、浅田公子委員、廣田公男委員、渡邊奈々子委員、川崎正男委員 

 

３ 説明のため出席した者 

   教育文化部長（鈴木政広）、教育総務課長（玉村浩之）、学校教育課長（細木久成）、指

導管理主事（藤田剛）、生涯学習課長（樋口具範）、文化財課長（菅沼亘）、スポーツ振

興課長（庭野日出貴）、情報館長（笠原実）、森の学校キョロロ参事（小海修） 

 

４ 会議の内容 

 

（１）会議録署名委員の指名 

  署名委員：浅田委員、廣田委員 
 
（２）報告事項 

  ① 共催・後援等報告 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

各担当課長 

・資料に基づき説明 

 

  ② 報告第１号 市立中学校のあり方検討委員会について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

玉村教育総務課長 

・資料に基づき説明 

 

   川崎委員 

   ・前回の検討委員会の中で、学力向上の取組について、議論が白熱したというお話で

あったが、どのような白熱ぶりだったのか。 

 

   玉村教育総務課長 

   ・会の中では現状の学力についてＮＲＴですとか、学習時間調査の結果だとか、学力

テストの結果などをお示しさせていただいた。地域代表の方、保護者委員の方それ

ぞれいろんな立場から詳細な質問があり、また現状の中学生、自分のお子さんのこ

となど、自身の体験を踏まえて、学習時間の長さ、学習の状況、そういったものの

議論や質問など数多くの発言があった。 
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 （以上の質疑のあと了承した） 

 

  ③ 報告第２号 令和５年度十日町市総合教育会議の開催について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

   玉村教育総務課長 

   ・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく了承した） 

 

  ④ 報告第３号 十日町市スポーツ推進審議会委員の任命について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

   庭野スポーツ推進課長 

   ・資料に基づき説明 

 

   渡邊委員 

   ・この審議会は年何回の会議を行うのか。 

 

   庭野スポーツ推進課長 

   ・今のところは、年１回を予定している。 

 

 （以上の質疑のあと了承した） 

 

 ⑤ 報告第４号 令和５年度の学校給食費の据え置きについて 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

   細木学校教育課長 

   ・資料に基づき説明 

 

   渡邊委員 

   ・昨年、給食費の値上げを決め、その値上げした金額からもう10円上がっている状

況で、今回は臨時交付金があったから何とかなったという印象を受ける。今のこの

金額で妥当なのか、また値上げがあるんじゃないかと思うと、何か十日町市は値上

げばかりという印象がつくのではないかと心配になる。 

 

   鈴木教育文化部長 

   ・給食費の金額は、そのときの実勢により、その根拠に基づいて値段を見ていく必要

があると感じている。今後どのように変動するか分からないので、今後の動きを見

ながらその都度判断していくしかないと考えている。 
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   渡邊委員 

   ・この後の議題になっている給食費の徴収規則に新たに追記されている、「ただし教

育委員会が特別な理由があると認めるときは、給食単価を減額することができる」

というものがあるが、ここに「増額」という文言を入れないが疑問で、それが入れ

ば別に勝手に変えるというわけではないが、明記してあればそういうことは諮らな

くても何とかなるのではないか。「減額」のみというのは、どういう理由があるの

か。 

 

   鈴木教育文化部長 

   ・まず減額の理由としては、今回のような国から交付金が臨時的にあるなど、もう一

つは、今牛乳を飲めない子がいる場合、牛乳分は減額しているが、規則に減額でき

ると載っていない実態がある。それを今回明確に規則に掲載したい。ただ、値上げ

をするときには、勝手に事務局で上げることはせずに、やはり教育委員会にお諮り

して承認を得ないといけないと考えている。 

 

 （以上の質疑のあと了承した） 

 
（３）議決事項 

① 議案第１号 十日町市立馬場小学校の閉校について 

 

渡辺教育長 

・議案第１号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

玉村教育総務課長 

・資料に基づき説明 

 

   渡邊委員 

   ・一応確認するが、ＰＴＡ、後援会等もこれに同意をして、かつ振興会のもそれでい

いという話でまとまっているという認識でよかったか。 

 

玉村教育総務課長 

   ・そのとおりである。第２次学区適正化方針を発表した後、地域のほうで話合いがな

されておった。一昨年、馬場小学校150周年を迎えまして、それを機に統合の機運

が高まったというふうに伺っている。地域のほうでは後援会、ＰＴＡを中心に現在

の小学生の保護者、それから未就学児の保護者の皆さんにアンケートを取り、基本

的には反対がなかったということで、地域の振興会も同意するということで、閉校

に向けて手続を進めたいということである。 

 

 （以上の質疑のあと決定した） 

 

② 議案第２号 十日町市立学校設置条例の一部を改正する条例案の承認について 

 

渡辺教育長 

・議案第２号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

玉村教育総務課長 
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・資料に基づき説明 

 

 （特に質疑なく決定した） 

 

③ 議案第３号 十日町市学校給食費徴収規則の一部を改正する規則の制定について 

 

渡辺教育長 

・議案第３号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

細木学校教育課長 

・資料に基づき説明 

 

   渡邊委員 

   ・学校教職員を児童等の例から外したのは、先ほどの臨時交付金が子供たちのみが対

象で、教職員まで対象にならないということか。 

 

   細木学校教育課長 

   ・今回の臨時交付金は保護者負担の軽減の目的であることから、教職員までは対象に

ならない。このことから、そのような場合を想定し規則を改正したい。 

 

 （以上の質疑のあと決定した） 

 

④ 議案第４号 十日町市就学支援委員会規則の一部を改正する規則の制定について 

 

渡辺教育長 

・議案第４号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

細木学校教育課長 

・資料に基づき説明 

 

   川崎委員 

   ・「関わる」という文字が平仮名から漢字になったが、これについて理由は。 

 

細木学校教育課長 

   ・県のほうから示されていたものが、漢字にされてなっていたものですから、今回の

改正に合わせ、これも改めたい。 

 

   渡辺教育長 

   ・常用漢字にのっとっての表記にしたということか。行政用語で「かかわる」といっ

たときに、この字と係の「係る」を使う場合もあり、その辺りの性格も含まれてい

ると感じる。 

 

 （以上の質疑のあと決定した） 

 

⑤ 議案第５号 令和５年度（令和４年度実績）十日町市教育委員会事務の管理・執行

状況点検・評価報告書の承認について 
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渡辺教育長 

・議案第５号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

山岸教育総務課長補佐 

・資料に基づき説明 

 

   渡邊委員 

   ・自己評価としてＡＢＣの3段階があるが、この自己評価は、評価委員会が評価して

いるのか。 

 

山岸教育課長補佐 

   ・この自己評価は今年度からの新しい取組で、担当課のほうで今年度の重点目標に対

してどうかというのを、自分で評価したものである。 

 

   渡邊委員 

   ・予想したより評価が低く、もっと頑張っていると見ている。Ｂの評価が多くもう少

しＡがあってもいい頑張りであったと思った。 

 

   渡辺教育長 

   ・評価委員会の皆さんからは、Ａがそれでも２つあって良かったというお話もいただ

いた。本来だと評価委員の皆さんから、これについて評価をいただくということも

考えたが、評価委員の皆様からはまだ時期尚早だというコメントがあった。 

 

   浅田委員 

   ・評価書の「（１）学力の向上」の中に「十日町スタンダート10」というものがある

が、これはどういうものか。 

 

   細木学校教育課長 

   ・授業づくりの参考として、教職員が授業をする上でスタンダードにしていこうとい

う項目を10個挙げて、それを当たり前に授業の中で取り入れていこうという取組

である。 

 

   廣田委員 

   ・この「（１）学力の向上」の評価に「危機的意識を持って取り組んでほしい」とあ

るので、来年はもっと取組を考えないといけないと思う。問題によって例えば基礎

力を問う問題、応用力を問う問題、論理思考を問う問題とかもあると思うので、こ

の問題は間違ってもしようがないが、この問題だけは絶対間違わないでもらいたい

などあると思うので、そういったものを分析して、何に重点的に取り組むか、教職

員の研修などに取り入れてもらえればと思う。 

 

   川崎委員 

   ・学力の向上ということで、これも廣田委員のほうから話があったが、大学へ入ると

論理的思考ができないという話があって、そういった観点から見ると、不思議だ

が、十日町市は国語の成績がいい。なぜか。そこをなぜかということを考え続ける

ことも大事かだと思う。 

あと取組の状況として、１番に居心地のよい学級づくりが入っている。学力向上の
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ために居心地のよい学級づくりをしていますよというつくりになっているが、課題

改善点の中に、その関係がよく見えない。居心地のよい学級づくりをやっていくこ

とによって、授業をこのように変えていきたいとかいう観点で入っていったほうが

いいんだろうなと思った。その辺十分に関連を大事にされて取り組んでいただきた

いと思った。 

 

   細木学校教育課長 

   ・居心地のよい学級づくりは、直接的に学力向上に影響を与えるものではなく、子供

たちの生活ベースになる学級で、子供たちがより意欲的に学習に取り組む活性度を

高めるものになっていまる。活性度を高めて、そして学力につながる取組をまた教

科指導ですとか、そういうところも高めていきたいなという考えている。 

 

 （以上の質疑のあと決定した） 

 

⑥ 議案第６号 令和６年度使用小学校教科用図書採択について 

 

渡辺教育長 

・議案第６号を上程し、事務局の説明を求めた。 

 

細木学校教育課長 

・資料に基づき説明 

 

 （とくに質疑なく決定した） 

 

５ その他 

① 十日町市民生委員推薦会委員の推薦について 

 ・事務局が廣田委員を推薦、廣田委員も了承した。 

 

② ８月の主な行事予定について 

・資料に基づき説明 

 

 ③ 次回定例教育委員会の開催日時 

・８月定例会 ８月28日（月）13時30分から開催することを決定した。 

 

以上で、14時30分に渡辺教育長が閉会を宣言した。 

 

以上の会議録に誤りがないことを認め、ここに署名する。  

 

 

   会議録署名委員 

 

 

   会議録署名委員 

 

 

   会 議 書 記  


